

*les alliances avec des non-catholiques pour le bien-être matériel dans certaines conditions sont permises, mais que le Pape aime mieux ces unions de fidèles qui, laissant de côté tout respect humain et fermant leurs oreilles à toute louange et à toute menace adverse, se serrent autour de leur drapeau, qui est d'autant plus splendide et glorieux qu'il est plus combattu, parce qu'il est le drapeau de l'Église.»*

Souhaitons que tous les ouvriers canadiens-français, dociles à ces directions du Souverain Pontife, et reconnaissant les graves dangers des unions internationales, se serrent autour du drapeau de la Sainte Église en formant partout des associations franchement confessionnelles !

A.

---

---

## FAITS ET ŒUVRES

### NOS AMIS DE L'ANGE-GARDIEN

L'action sociale catholique va de l'avant dans notre diocèse : on l'a vu encore une fois à la belle journée sociale du 3 mai dernier tenue à L'Ange-Gardien, et dont tous garderont avec soin le précieux souvenir.

Il est souverainement intéressant de relire, à ce sujet, le rapport éloquent et détaillé présenté ce jour-là par M. Emmanuel Laberge, le dévoué secrétaire de la Ligue du Sacré-Cœur et de la Société de Tempérance de cette paroisse.

Nos amis de L'Ange-Gardien ont d'abord voulu se ranger sous l'étendard du Sacré-Cœur. Le 13 février 1911, naissait la Ligue des hommes, avec un effectif de 220 ligueurs. Le 25 décembre 1910, celle des jeunes gens se composait déjà de 125 membres.

« Nous étions ligueurs », poursuit M. Laberge, « mais nous n'avions alors franchi que la première étape dans la milice du Sacré-Cœur. »

A la suite d'une prédication de Sa Grandeur Mgr l'Auxiliaire, 325 hommes et jeunes gens embrassèrent, le 17 octobre 1911, la Croix Noire de Tempérance. Touchés d'un si fier exemple, femmes, jeunes filles et enfants ne tardèrent pas plus à se donner à cette Croix rédemptrice. L'on peut donc dire que presque tous en sont et qu'il existe là un vaste effort de prédication anti-alcoolique, qui atteint les écoles elles-mêmes, ces pépinières des tempérants de demain.